



Mairie de
Cosnac



Culture et Infertilité



Soutien à la parentalité



Préambule

Ce projet résulte d'un partenariat entre la compagnie Ankréation et l'Espace municipal de Vie Sociale de COSNAC dans le but de défendre l'idée qu'une alliance équitable et réciproque entre l'art, la culture et la santé est génératrice de créativité pour mieux prendre soin de soi, des autres et du vivant.

Le projet cosnacais s'articulera autour du sujet de l'infertilité et du soutien à la parentalité.

Origine du projet:

Ambre KUROPATWA, artiste corrézienne, a écrit et mis en scène « Je suis un chameau », une pièce forte et engagée qui témoigne du parcours d'un couple en désir d'enfant, victime d'une infertilité médicalement inexplicquée.

Mêlant le théâtre, la danse et la boxe, la pièce dépeint avec amour, humour et tendresse ce combat de l'intime. Il s'agit d'une écriture autobiographique.

L'artiste et la responsable de l'Espace municipal de Vie Sociale souhaitent, à travers ce projet, accompagner la libération de la parole et soutenir les personnes victimes de solitude dans cette douloureuse épreuve, encore largement tabou dans notre société.

Constat

Le ministère des solidarités et de la santé a publié, en février 2022, un rapport sur les causes de l'infertilité. Celles-ci seraient d'ordre à la fois sociétales, environnementales et médicales. D'après lui, un couple sur 4 en France est concerné. D'après l'OMS, un couple sur 6 dans le monde.

La question concerne environ 17,5 % de la population adulte, soit environ une personne sur six dans le monde d'où le besoin urgent d'accroître l'accès à des soins de fertilité abordables et de haute qualité pour ceux qui en ont besoin.

Les personnes ayant la chance d'être accompagnées sur le plan médical ne sont toutefois pas ou peu suivies psychologiquement. Aucune cellule, groupe de paroles, entraide, parrainage... il n'existe pas non plus (à notre connaissance) de lieux ressources pour ceux qui souhaitent se lancer dans un protocole Procréation Médicalement Assistée)

10% des couples

restent infertiles après
2 ans de tentative

Jusqu'à **25%** des cas
d'infertilité
sont **inexpliqués**



Des causes :

- **médicales**
- **génétiques**
- **environnementales**



Déroulement de l'action

- Le projet cosnacais s'articulera autour du sujet de l'infertilité, du soutien à la parentalité.

Le sujet sera traité en deux temps forts:

- Une soirée découpée en quatre temps
 - - **La pièce intitulée : JE SUIS UN CHAMEAU** nous plongera avec tendresse et humour dans ce combat intime sur un sujet de société qui touche tant de gens, qui détruit tant de couples, tant de vies, et qui reste pourtant tabou aujourd'hui.
 - - **Des témoignages spontanés** de personnes ayant traversées cette épreuve et réactions du public.
 - - **Rencontre avec des professionnels de santé, échange d'informations sur les missions des partenaires institutionnels, projection d'un reportage mené en amont dans l'univers médico-social de référence.**
 - - Echanges libres dans un cadre convivial (buffet, pot..) autour d'une **exposition de portraits** réalisés par la photographe : Christelle VEYRET + Interview filmée ou sonorisée du public (sur la base du volontariat)
- L'évaluation de l'action
- A l'issue du projet, un bilan sera réalisé sous la forme d'une rencontre avec les personnes impliquées dans l'action et tous les partenaires (Partenaires institutionnels, Organismes et Collectivités)



Quelques mots sur la pièce

« Je suis un chameau » est ma troisième pièce de théâtre.

C'est ma seconde **création corrézienne**, ma nouvelle terre d'accueil. J'y aborde un sujet qui me tient particulièrement à cœur : la **difficulté à concevoir un enfant**. Et comme d'habitude, c'est **le rapport entre les êtres** que j'ai envie de traiter. Quels sont les effets d'une éventuelle stérilité dans le parcours d'un **couple** ? Quelles formes peuvent prendre ce combat ? Car il s'agit d'un combat, ne nous méprenons pas ! **Un combat à deux, un combat contre soi, contre l'autre, contre les autres, le corps médical, le temps, le reste du monde.**



Elle et Lui. Il y a Elle et il y a Lui. Deux personnes qui s'aiment, qui vivent ensemble, qui ont appris à aimer l'autre dans tout ce qu'il est, le bon comme le moins bon. Puis survient ce moment où naît l'envie d'être encore plus que Elle et Lui. L'envie de donner la vie. Ce qui peut sembler tout naturel de prime abord. Ce qui peut sembler si facile chez les autres. Seulement, voilà. La vie en a décidé autrement. Tout ce qui paraissait logique, normal, juste, évident, ne vient pas, n'arrive pas.

« Je suis un chameau » nous plonge avec tendresse et humour dans le combat intime contre l'infertilité, sur un sujet de société qui touche tant de gens, qui détruit tant de couples, tant de vies, et qui reste pourtant encore tabou aujourd'hui.

L'équipe

- Une pièce écrite et mise en scène par **Ambre Kuropatwa**
- Avec **Caroline Jaubert** et **Cédric Laroche**
- Chorégraphies : **Caroline Jaubert**
- Chorégraphie boxe : **Xavier Depoix**
- Compositeur : **Laurent Andrieu**
- Habilleuse : **Sandra Leymarie**
- Création lumière : **Guillaume Rouchet**
- Scénographe : **Francine Jaubert**
- Photographe : **Christelle Veyret**
- Motion design : **Loïc Durand**
- Visuel affiche : **Paola Leone**
- Captation : **Laurent Andrieu**
- Régie son et lumières : **Guillaume Rouchet** ou **Laura Blanchard**

Cosnac - La compagnie Ankreation présente sa pièce à Brive



Ambre Kuropatwa a présenté sa pièce qui va être jouée au théâtre de la Grange - © DR

La compagnie Ankreation a le plaisir de vous inviter au Théâtre de la Grange à Brive le mardi 14 juin à 18 heures. Cette pièce a été créée par Ambre Kuropatwa et jouée avec brio par Caroline Jaubert et Cédric Laroche.

Après une première « mise en bouche » au centre culturel de Brive, la Compagnie Ankreation nous propose de découvrir l'intégralité de cette pièce de théâtre : « Je suis un chameau », qui nous plonge avec tendresse et humour dans le combat intime, sur un sujet de société qui touche tant de gens, qui détruit tant de couples, tant de vies, et qui reste pourtant encore tabou aujourd'hui.

À savoir la difficulté que rencontrent beaucoup de couples dans leur volonté de fonder une famille. Ce qui semble évident pour certains, devient un vrai parcours du combattant. Traitée avec humour cette pièce nous offre un agréable moment avec ces artistes qui vous attendent pour dialoguer et vous faire partager l'enthousiasme qui les caractérise. La créatrice donne désormais rendez-vous au théâtre de la Grange.

L'expo photos

- L'exposition comprendra 10 portraits de personnes ou couples qui ont vécu, ou qui vivent encore le combat contre l'infertilité. Qu'ils aient réussi à avoir un enfant ou non, peu importe. Ils ont survécu et ont fait le choix d'être heureux, malgré tout. Un appel à volontaires a déjà été lancé sur tous les réseaux sociaux. 5 couples/familles ont déjà participé. Christelle peut les accueillir chez elle (Cublac) dans son studio photo, ou dans le cadre d'un studio temporaire avec son matériel (à Cosnac ou à Limoges par exemple).

- L'exposition sera itinérante et accompagnera le spectacle en tournée. Une autre exposition permanente sera accrochée dans le hall d'accueil d'une structure médicale ou médico-sociale partenaire.

Note d'intention de Christelle Veyret, la photographe :

- *"Les photos se feront sur fond noir ou blanc, en contre jour ou dans la pénombre et sous le tirage noir et blanc une phrase représentant leur histoire."*





L'itinérance du projet

Aller à la rencontre du public

- Le point de départ du projet s'effectuera sur **Cosnac**, commune à l'initiative de l'action le 30 novembre 2024, puis se déclinera sur 10 autres communes de **l'Agglomération de Brive**, ou du Bassin de Limoges en 2025, à raison d'une représentation par mois.
- La première représentation de l'année 2025 s'effectuera sur le quartier des Chapélies (quartier prioritaire de la ville) au centre socioculturel Raoul Dautry, le second quartier Rivet au centre socioculturel Rivet.
- **L'objectif étant d'aller vers les publics. Nous envisageons même de le produire dans une salle de boxe.**
- Pour cela, les porteurs de projet s'appuieront sur les personnes ressources locales.

Nos partenaires

Depuis le démarrage du projet en octobre 2023, nous avons la chance de compter de nombreux partenaires au projet :

Avec le soutien financier de :

- La commune de Cosnac et la Compagnie Ankréation, la CAF Corrèze, la MSA, la Préfecture de Corrèze, la Cohésion sociale Agglo de Brive, le Conseil Départemental de la Corrèze, la CPAM Corrèze.
- Un projet accompagné également par le Contrat local de santé Brive Agglo, la FAL19, l'Hôpital de Brive, la Promotion Santé Nouvelle-Aquitaine, le Réseau Périnatal Nouvelle-Aquitaine, une Conseillère Conjugale Familiale.